



Crimen. Desde 2022 la Border Patrol ha contabilizado 5 artefactos no tripulados cada hora, utilizados para vigilar a sus elementos y facilitar el tráfico de droga y personas

Desplegó el *narco* 155 mil drones a frontera con EU

ÁNGEL HERNÁNDEZ, NUEVA YORK

— Gloria Chávez, jefa de la Patrulla Fronteriza para el sector Río Grande Valley, en Texas, asegura que EU invierte en tecnología antidrones para interceptarlos, in-

hibir operaciones y obtener información de inteligencia.

“Los vemos a diario grabando nuestras operaciones para manejar su carga ilícita de narcóticos y de personas”, sostuvo. PÁGS. 4 Y 5

Desplegó *narco* 155 mil drones a frontera con EU

Crimen. Desde 2022 la Patrulla Fronteriza ha contabilizado cinco artefactos no tripulados cada hora, utilizados por cárteles para vigilar a sus agentes y facilitar el tráfico de droga y personas

ÁNGEL HERNÁNDEZ
CIUDAD DE MÉXICO

La Patrulla Fronteriza de Estados Unidos ha detectado que las organizaciones criminales vigilan a sus elementos a través de drones con el fin de facilitar el tráfico de drogas y personas, lo que considera una amenaza.

Ante este escenario, el gobierno de Donald Trump ahora invierte en tecnología para interceptarlos e inhibir sus operaciones y también para obtener información que permita investigar a los cárteles.

Gloria Chávez, jefa de la Patrulla Fronteriza para el sector Río Grande Valley, en Texas, detalló que identificaron 155 mil drones de febrero de 2022 a la fecha, unos cinco cada hora.

“Tenemos la amenaza de drones, lo cuales son utilizados por los cárteles, por las organizaciones criminales; están vigilando nuestras operaciones y esos drones son muy peligrosos para nosotros”, dijo en conferencia virtual.

La encargada de la región en McAllen, que colinda con Reynosa y Matamoros, en Tamaulipas, admitió que se trata de un problema muy serio y que está directamente vinculado a temas de alto impacto, como el tráfico de drogas y de personas.

“Hasta la fecha tenemos casi 155 mil detecciones de drones en nuestra zona fronteriza, es una amenaza muy seria para todos los que trabajamos en esta área. También sabemos que muchas veces las personas que utilizan estos drones están dedicados al narcotráfico o a alguna organización criminal.

“Estamos invirtiendo en tecnología para poder dismantelar esos drones, que muchas veces vemos a diario grabando nuestras operaciones para poder manejar su trabajo ilícito, su carga de narcóticos y personas en áreas donde no estamos presentes y nos tardamos en llegar”, detalló.

De acuerdo con la funcionaria

estadunidense, la administración de Trump ahora está invirtiendo en tecnología de interdicción de drones, con la finalidad de inhibir la operación de las aeronaves no tripuladas, e incluso para obtener el control de las mismas y obtener información de inteligencia que, junto con autoridades mexicanas, permita investigar a los cárteles que operan los aparatos.

“Las organizaciones criminales que estamos observando e investigando son grupos que manejamos a diario (...) aquí en esta región del sur de Texas ya hemos decomisado este año casi 9 mil 500 libras (4,309 kg) de marihuana, casi 780 (353 kg) de cocaína y 240 (108.8 kg) de metanfetamina”, puntualizó.

Para dimensionar el blindaje de la frontera sur de EU, la jefa de la Patrulla Fronteriza explicó que solo por parte de su ejército hay un despliegue de 6 mil 400 soldados en toda la franja y para Texas el gobierno local desplegó casi 4 mil 300 elementos de su Guardia Nacional.



La funcionaria presumió que con esta administración y sus políticas se ha logrado bajar el ritmo de la migración ilegal, de casi 370 cruces ilegales diarios para su sector a aproximadamente 51 aprehensiones, una disminución de 71 por ciento.

Además de que la coordinación con fiscales federales y estatales ha permitido que se enjuicie y expulse de forma más rápida a los migrantes, con casi 3 mil enjuiciamientos en todo el país en abril pasado, casi mil 200 solo en Río Grande Valley.

Fentanilo en genitales

Oficiales fronterizos de EU arrestaron en el cruce del Paso Internacional del Norte, entre Ciudad Juárez, Chihuahua, y El Paso, Texas, a una ciudadana estadounidense con 113 gramos de fentanilo en sus genitales que intentaba cruzar a ese país.

De acuerdo a una ficha de la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza (CBP), el arresto ocurrió el pasado 7 de mayo.

La mujer fue trasladada a instalaciones médicas, donde se confirmó la presencia de la droga, y entregada a agentes de Investigaciones de Seguridad para que se presenten cargos.

Resultados

Informe de la Operación Frontera Norte del 8 de mayo de 2025



18

Personas detenidas



13

Armas aseguradas



1,572 dosis

Droga confiscada



29 kilos

Mariguana decomisados



2

Áreas de concentración de droga halladas



830 mililitros

Sustancias para elaboración de droga requisados



1,062

Pastillas de medicamento controlado recuperadas



17 mdp

Afectación económica al crimen organizado

FUENTE: Gabinete de Seguridad